



comunicado

Departamento del Trabajo y Recursos Humanos

Mercado laboral continúa reflejando números históricos

(viernes, 19 de abril de 2024- San Juan, P.R.)- El Departamento del Trabajo y Recursos Humanos (DTRH), en conjunto con el Negociado de Estadísticas Laborales del Departamento del Trabajo de los Estados Unidos, publicaron que, para el mes de marzo de 2024, la tasa de desempleo se estimó en 5.8%, lo que representa un total de 27 meses consecutivos con una tasa de 6.5% o menos.

“Estamos en un momento histórico donde tenemos unos números del mercado laboral impresionantes, que demuestran una economía sólida y en plena recuperación. Los estimados que develamos de mes en mes son constatables con data real de radicaciones de planillas trimestrales de Seguro por Desempleo y, más recientemente, con las planillas de contribución sobre ingresos de individuos, que reflejan números similares y la misma tendencia al alza. La semejanza en ambas cifras no es casualidad, sino evidencia tangible de que hay más personas trabajando hoy que en los últimos 15 años. Además de la actividad económica incremental en el sector privado, el aumento en el número de personas trabajando está impulsado por una implementación efectiva del crédito por trabajo y otras iniciativas dirigidas a aumentar la participación laboral como el nuevo Portal de Empleo y Reclutamiento para Facilitar la Integración Laboral (PERFIL), plataforma impulsada con inteligencia artificial que develamos recientemente. Esta novel herramienta nos permitirá ser más efectivos al momento de apoyar a patronos y empleados del sector privado en todo lo relacionado al proceso de reclutamiento, selección y búsqueda de empleo”, expresó el secretario del DTRH, licenciado Gabriel Maldonado-González.

Empleo y Desempleo

Conforme a la publicación de Empleo y Desempleo, que se nutre de la Encuesta de Grupo Trabajador, la tasa de desempleo, ajustada estacionalmente, ubicó en 5.8% para marzo de 2024, una reducción de 3.2 puntos porcentuales al comparar con enero de 2021. A su vez, representó un aumento de 0.1 punto porcentual en comparación con febrero de 2024, mientras que representó una disminución de 0.2 punto porcentual al comparar con marzo de 2023. La tasa de desempleo actual es de las más bajas en

nuestra historia, la más baja siendo 5.6% para los meses de octubre y noviembre de 2023.

Por su parte, la tasa de participación laboral, no ajustada estacionalmente, para marzo de 2024 se estimó en 44.4%, que son cuatro puntos porcentuales más al comparar con enero de 2021. Representa una disminución de 0.1 punto porcentual respecto al mes anterior, pero un aumento de 0.7 punto porcentual con relación a marzo de 2023. La cifra actual figura entre las tasas de participación laboral más altas que hemos tenido en los últimos 15 años.

Para el mes de marzo de 2024 el estimado del grupo trabajador, ajustado estacionalmente, fue de 1,215,000, equivalente a 97,000 personas adicionales al comparar con enero de 2021. La nueva cifra representa 2,000 personas menos respecto al mes anterior, pero sumó 26,000 personas al realizar la comparativa interanual. Es de los números de personas en la fuerza laboral más altos desde el 2011.

El empleo total, ajustado estacionalmente, se fijó en 1,145,000 en marzo de 2024, para un aumento de 127,000 empleos en comparación con enero de 2021 y uno de los totales más altos desde el 2008. La cifra disminuyó a razón de 2,000 personas respecto al mes anterior, pero representa 28,000 más que los reportados en marzo de 2023. El empleo total incluye los trabajadores por cuenta propia, que se estimaron en 204,000 para marzo de 2024 conforme a datos no ajustados estacionalmente, la segunda cifra más alta en la historia en este renglón.

En cuanto a personas desempleadas, ajustado estacionalmente, las estadísticas mensuales reflejaron una cifra de 70,000 personas para marzo de 2024, que a su vez son 30,000 menos que las reportadas en enero de 2021. Esta cifra no cambió en comparación con el mes anterior, pero disminuyó por 2,000 personas al comparar con marzo de 2023. Es uno de los totales de personas desempleadas más bajos en la historia de Puerto Rico.

Empleo Asalariado no Agrícola

Los resultados preliminares, ajustados estacionalmente, de la encuesta mensual de empleo asalariado no agrícola reflejaron un total de 959,400 empleos asalariados en marzo de 2024, que son 108,300 adicionales a los reportados en enero de 2021. Este es el total de empleo asalariado más alto en los últimos 15 años. La nueva cifra constituye un aumento de 2,200 empleos al comparar con marzo de 2024, mientras que reflejó un aumento de 20,300 empleos asalariados en comparación con el año anterior.



A continuación, presentamos los estimados preliminares, por sector industrial principal, a marzo de 2024:

| Sector Industrial | marzo 2024 | Diferencia entre marzo 2024 y enero 2021 |
|---------------------------------------|--------------------------|---|
| Minería, tala y construcción | 36,400 | +7,900 |
| Manufactura | 84,500 | +8,800 |
| Comercio, transportación y utilidades | 189,500 | +20,000 |
| Información | 13,800 | -1,200 |
| Actividades financieras | 48,000 | +4,600 |
| Servicios profesionales y comerciales | 140,900 | +17,900 |
| Servicios de educación y salud | 126,200 | +14,100 |
| Recreación y alojamiento | 98,700 (nuevo récord) | +28,000 |
| Otros servicios | 19,100 | +2,100 |
| Gobierno federal, estatal y municipal | 202,300 | +6,100 (atribuible a gobierno federal y municipios) |

Para conocer más detalles de la Encuesta de Grupo Trabajador, Encuesta de Empleo Asalariado No Agrícola y otros estudios que realiza el DTRH, le invitamos a que acceda nuestro portal trabajo.pr.gov.

###

